
 

 
 

COORDINACION DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN 

 
 

Donceles # 8, 1er piso, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06010, Ciudad de México, 
 comunicacion.social@congresocdmx.gob.mx 

Comunicado 249 
 
 

Alcaldesa en Tláhuac solicita a COMAR salir de la demarcación 
 

• El albergue temporal para migrantes en el Bosque de Tláhuac concluirá sus 
trabajos y acciones el próximo mes de diciembre 

 
21.11.23. Ante congresistas locales, la alcaldesa de Tláhuac, Berenice Hernández 
Calderón, aseguró que asumir la administración de esta demarcación ha sido un gran 
reto, pero su transformación en un mejor lugar para vivir, ha valido la pena, gracias a que 
se ha trabajado de la mano con la población. 
 
Durante la mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del 
Congreso capitalino, como parte de los trabajos para el análisis del Paquete 
Presupuestal 2024, las personas legisladoras externaron sus inquietudes sobre cómo se 
ejerció el recurso asignado para este año y sus proyecciones para el siguiente ejercicio 
fiscal en la demarcación. 
 
La diputada Mónica Fernández César (PRI) resaltó la falta de información de años 
anteriores en algunos rubros de la presentación enviada. Sobre la proyección 
presupuestal para 2024 dijo que, de acuerdo a la información recibida, la demarcación 
no requerirá más recursos que lo representado en su gasto modificado del presente año, 
es decir, un monto de mil 976 millones 30 mil pesos, con “cero crecimiento”, por lo que 
preguntó cómo desarrollará los siete proyectos especiales para ese año. 
 
Por el PAN, la legisladora Frida Jimena Guillén Ortiz hizo referencia al problema de 
tránsito en la zona oriente debido al colapso de la Línea 12 del Sistema de Transporte 
Colectivo Metro, por lo que requirió información sobre el presupuesto proyectado y el 
erogado, para atender esta situación, y las políticas complementarias en materia de 
movilidad; así como para atender los problemas de seguridad en el transporte colectivo. 
 
El congresista José Octavio Rivero Villaseñor (MORENA) felicitó a la alcaldesa por el 
trabajo desarrollado en estos dos años de administración. En este sentido se refirió al 
proyecto de iluminar Tláhuac que “ha transformado la vida de la gente” y a los trabajos 
de bacheo que han permitido calles más transitables. También se congratuló de ya se 
tenga comprometido el 95 por ciento del recurso que recibirán para 2024. 
 
Los programas y acciones sociales en Tláhuac tienen como prioridad a las 
personas vulnerables 
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Al dar respuesta a los cuestionamientos de las y los congresistas, la alcaldesa Berenice 
Hernández Calderón se refirió al tema de la migración, y reconoció que, en Tláhuac, las 
y los vecinos han demostrado la solidaridad y apoyo con las personas migrantes. 
 
Detalló que se han establecido mesas de trabajo con los gobiernos local y federal y que 
su petición es que la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR) salga de la 
alcaldía, además de existir ya una propuesta para que el trámite que las personas 
migrantes realizan ya no se haga en la capital del país. 
 
Agregó que el albergue temporal en la alcaldía que encabeza, concluirá sus trabajos en 
diciembre y serán los gobiernos federal y local los que decidan en qué demarcación 
territorial será reubicado. 
 
En relación a las acciones de su gobierno, precisó que los programas y acciones sociales 
en la demarcación tienen como atención prioritaria a las personas vulnerables, 
principalmente las mujeres, otorgándoles sistemas de cuidados y herramientas que 
mejoren su calidad de vida, a través de programas como Escuelas de Oficios, donde se 
les otorga una constancia de validez oficial para que puedan autoemplearse o emplearse 
en alguna empresa. 
 
En relación con el Presupuesto Participativo, afirmó que a la fecha se encuentra 
comprometido el 100 por ciento y que el avance físico de las obras es de 65 por ciento. 
Asimismo, estimó que para finales de 2023 se haya concluido la totalidad de los 
proyectos. 
 
Al hablar de la colonia La Conchita, dijo que es una prioridad para su gobierno que las 
obras que se realizan en coordinación con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México 
(SACMEX) beneficien a toda la población, a través de la rehabilitación de las redes 
primarias y secundarias de agua potable, además de la construcción de un colector para 
resolver la problemática hídrica que ahí se presenta. 
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